
 oblgazeta.ru

среда, 
1 февраля / 2023 IIРЕГИОН

Редактор страницы: Екатерина Хожателева
Тел.: +7 (343)  262-63-02
E-mail: region@oblgazeta.ru

Борща теперь хлебнут по полной     
Набор основных овощей на Среднем Урале подешевел на треть

( ЭКОНОМИКА )

«Проблем еще много, 
мы о них знаем» 
В Екатеринбурге обсудили вопросы совершенствования законодательства 
о регистрации прав на недвижимость

В столице Среднего Урала 
вчера прошел круглый стол, 
посвященный 25-летию 
со дня вступления в силу 
федерального закона, 
установившего единый 
порядок проведения 
государственной 
регистрации прав 
на недвижимое имущество и 
сделок с ним на территории 
России. Модератором 
мероприятия выступил 
председатель комитета 
по государственному 
строительству 
и законодательству 
Государственной думы РФ 
Павел КРАШЕНИННИКОВ. 

Участники отметили: при-
нятый четверть века назад до-
кумент позволил в итоге де-
криминализировать сферу 
купли-продажи недвижимых 
объектов. Однако некоторые 
вопросы еще остаются неуре-
гулированными – для их ре-
шения нужна общая консоли-
дация усилий.

«Люди как люди. Квартир-
ный вопрос их только испор-
тил», – одна из самых узнава-
емых цитат из бессмертно-
го романа Михаила Булгакова
«Мастер и Маргарита». Недви-
жимость – это то, что касается 
каждого. 25 лет назад вступил 
в силу закон, который впер-
вые установил единую по всем 
территориям процедуру ре-
гистрации для всех объектов 
недвижимости – жилье, ком-
мерческая недвижимость, зем-
ля и т.д. Юбилей стал, конеч-
но, лишь поводом, чтобы обсу-
дить, какие проблемы и задачи 
существуют сегодня.

«Это был такой антикри-
минальный документ: сделки 
стали проверяться, и огромное 
количество мошеннических 
схем, которые в девяностые 
годы процветали, когда одну 
квартиру могли продать не-
сколько раз в сутки, стали не-
возможны», – вспоминает Па-
вел Крашенинников.

По его словам, система вво-
дилась поэтапно, ее совершен-
ствование продолжается и сей-
час – ведь время вносит свои 
коррективы:

«Это предмет обсуждения. 
Проблем еще много, мы о них 
знаем. Есть проблемы с общей 
собственностью, с микродоля-
ми и многое другое», – пере-
числяет он.

В дискуссии на круглом 
столе приняли участие на-

чальник ФАУ «Главгосэкспер-
тиза России» Игорь Манылов, 
советник руководителя Фе-
деральной службы государ-
ственной регистрации, када-
стра и картографии Галина 
Елизарова, председатель За-
конодательного Собрания 
Свердловской области Люд-
мила Бабушкина, руководите-
ли региональных и муници-
пальных органов власти, про-
фильных ведомств. Они от-
мечали, что закон имеет ко-
лоссальное экономическое 
значение, поскольку регули-
рует и вопросы налогообло-
жения. Но не менее важно то, 
что этот закон защищает пра-
ва людей.

«Двадцать пять лет назад 
навели порядок в этой сфере. 
Сделки стали прозрачными, 

безопасными для людей. Но 
время требует изменений, и 
изменения в закон уже вноси-
лись. Есть вопросы и сегодня: 
например, по аварийным до-
мам. Это животрепещущая те-
ма, она всегда на контроле, вся 
депутатская вертикаль дер-
жит руку на пульсе», – подчер-
кнула Людмила Бабушкина.

Стоит также отметить, что 
сегодня важную роль в совер-
шенствовании и развитии си-
стемы регистрации прав на не-
движимость играет процесс 
цифровизации. Так, благода-
ря порталу «Госуслуги» макси-
мальное число людей получа-
ет возможность более опера-
тивно и безопасно совершать 
сделки с недвижимостью, до-
кументооборот упрощается и 
систематизируется.

«Для эффективного управ-
ления процессом строитель-
ства система регистрации прав 
на недвижимость важна, ведь 
все объекты недвижимости 
изначально – объекты капи-
тального строительства. Се-
годня нас больше всего инте-
ресует возможность интегра-
ции с этой системой, возмож-
ность использования данных 
для лучшего планирования 
инвестиций. Есть много во-
просов и много предложений. 
Надеюсь, что по результатам 
работы на круглом столе мы 
сможем сблизить наши пози-
ции, усилить и сделать более 
эффективной совместную ра-
боту по усовершенствованию 
законодательства», – отметил 
Игорь Манылов.

Михаил БАТУРИН

ФКУ «ЦХиСО ГУ МВД России по Свердловской области» прово-
дит открытый конкурс по выбору организации на право заключения 
контракта по приему лома и отходов, содержащих черные и цветные 
металлы, а также иных неметаллических отходов хозяйственной 
деятельности в период 2023 года.

Документация по письменному запросу. Тел.: (343) 358-87-53.
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Увеличение выплат, «Госуслуги» по биометрии, 
жилье для очередников – «Облгазета» рассказывает 
о самых важных законодательных изменениях, 
которые вступают в силу в феврале.

 1 февраля

 Заходить на портал «Госуслуги» теперь можно 
при помощи биометрии. 

Для этого пользователь должен зарегистрироваться 
в Единой биометрической системе (ЕБС) и дать свое 
согласие на использование данного сервиса. 
Пока пройти регистрацию можно только в отделениях 
банков, в дальнейшем это можно будет делать в МФЦ 
и через специальное мобильное приложение. 
Использовать биометрию граждане смогут 
по собственному желанию, привычные логин и пароль 
при этом сохраняются.

 Материнский капитал проиндексировали на уровень 
фактической инфляции – 11,9 процента. 

Для семей с одним ребенком он составит 586,9 тысячи 
рублей. Для семей, в которых появился второй ребенок, 
если до его появления права на маткапитал не возникало – 
775,6 тысячи рублей. Доплата при рождении второго 
ребенка в случае, когда семья ранее уже оформляла 
материнский капитал, составит 188,7 тысячи рублей.  
Всего индексация коснется более 40 различных выплат 
и пособий.

 За отсутствие устойчивого Интернета будут 
штрафовать

К ответственности будут привлекать операторов связи, 
собственников или иных владельцев технологической сети, 
которые не сумели обеспечить безопасную и устойчивую 
работу средств связи, обеспечивающую взаимодействие 
с другими операторами, в том числе за пределами 
территории России.

 3 февраля

Деятельность органов госбезопасности перестанет 
являться предоставлением государственных 
и муниципальных услуг.

Спецслужбы и силовые ведомства исключены из-под 
действия закона «Об организации предоставления 
государственных и муниципальных услуг». Таким образом, 
на них не будет распространяться норма об открытости 
деятельности по предоставлению таких услуг. Требование 
касается ФСБ, СВР, ФСО, Минобороны и МВД.

 4 февраля

Регионы смогут передавать невостребованные квартиры 
военных другим очередникам. 

Ранее такое жилье могло пустовать, например, 
из-за смерти собственника, отказа от жилья или в связи 
с переездом. Власти были вынуждены содержать его за 
счет собственных средств, при этом передать его другим 
претендентам у них права не было. 

Получить жилплощадь подобным образом могут 
нуждающиеся в улучшении жилищных условий ветераны 
боевых действий, инвалиды и семьи, имеющие детей-
инвалидов.

Ольга БЕЛОУСОВА

Законы, вступающие в силу 

Его поздравляет директор Уральского института управления 
РАНХиГС Олег ГУЩИН:

– Уважаемый Владимир Александрович! Поздравляю 
Вас с днем рождения! Вы возглавляете Уральский 
государственный юридический университет уже более 
15 лет. Благодаря Вашей энергии, целеустремленности 
и преданности делу вуз успешно сочетает лучшие традиции 
высшей школы с самыми передовыми технологиями 
обучения студентов и серьезной научной деятельностью. 
Пусть все Ваши начинания и устремления получат 
дальнейшее развитие, а смелые и перспективные проекты 
приносят пользу региону. Желаю здоровья и процветания!

Его поздравляет глава городского округа Краснотурьинск 
Александр УСТИНОВ:

– Хотел бы поздравить Евгения Юрьевича от имени 
глав всех муниципалитетов, которые входят в состав 
Северного управленческого округа. Благодарны ему 
за то, что он ценит и развивает уже сложившиеся традиции – 
собирать глав северных территорий вместе, обсуждать 
лучшие и, напротив, не самые удачные практики, устраивать 
совместные мероприятия, что очень значимо и для опытных 
руководителей, и для молодых глав. В то же время он 
привносит в работу новые традиции. Одним словом, 
на территории управленческого округа Евгений Юрьевич 
является объединяющим началом.

Желаем имениннику крепкого здоровья, добра 
и благополучия. И конечно, желаем реализовать 
намеченные планы и укрепить роль северных 
муниципалитетов в экономике Свердловской области!

СЕГОДНЯ | 1 февраля ректору 
Уральского государственного 
юридического университета

Владимиру БУБЛИКУ

исполняется 64 года

СЕГОДНЯ | 1 февраля управляющему 
администрацией Северного 
управленческого округа 
Свердловской области

Евгению ПРЕИНУ

исполняется 53 года

Дни рождения

Стоимость борщевого 
набора в Свердловской 
области за год снизилась 
на 37 процентов – такие 
данные приводит 
Свердловскоблстат. 
Во многом это результат 
работы региональных  
властей: губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ весной 2022 года 
дал правительству ряд 
поручений, направленных 
на обеспечение 
максимальной доступности 
основных овощей для 
жителей региона. В их 
числе увеличение посевных 
площадей и поддержка 
аграриев за счет областного 
бюджета.  В итоге сегодня 
овощи для борща можно 
купить по ценам ниже 
среднестатистических.

Заготовили в достатке

В борщевой набор вхо-
дят картофель, капуста, свек-
ла, морковь, которые ураль-
цы наиболее часто использу-
ют в своем рационе. Его сто-
имость является своеобраз-
ным индексом доступности 
овощей для широких слоев 
населения, а рост или сниже-
ние зависят от разных фак-
торов, влияние которых вла-
сти Свердловской области 
стараются компенсировать 
различными мерами под-
держки сельхозпроизводи-
телей.

Нынешней зимой тради-
ционного повышения стои-
мости овощей не произошло 
– напротив, было зафиксиро-
вано ее существенное сниже-
ние. К примеру, цены на бело-
кочанную капусту, которые в 
прошлом году били рекорды, 
нынешней зимой упали на 
56,3 процента. Картофель по-
дешевел на 38,9 процента.

По данным Свердловск-
облстата, если брать овощи 
для борщевого набора по ки-
лограмму, за него нужно за-
платить в нынешнем янва-
ре 121 рубль 63 копейки, го-
дом ранее пришлось бы вы-
ложить 194 рубля 08 копеек. 
Снижение стоимости, таким 
образом, превысило 72 рубля.

Добиться этого удалось 
благодаря усилиям област-

ных властей. 2021 год выдал-
ся засушливым, что отри-
цательно сказалось на уро-
жайности, в том числе и ово-
щей. Поэтому прошлой зи-
мой стоимость борщевого 
набора оказалась высокой. 
По инициативе губернатора 
Свердловской области Евге-
ния Куйвашева в начале 2022 
года была разработана про-
грамма поддержки сверд-
ловских аграриев, на эти це-
ли было направлено порядка 
четырех млрд рублей. Сред-
ства, в частности, пошли на 
покупку сельхозтехники и 
оборудования, на возмеще-
ние части затрат на гидроме-
лиоративные мероприятия, 

на строительство и модер-
низацию овощехранилищ. 
Предусмотрели и субсидии 
на возмещение части затрат, 
связанных с производством 
и реализацией сельхозпро-
дукции. Кроме того, еще ле-
том Евгений Куйвашев дал 
поручение провести перего-
воры с крупными ритейле-
рами о добровольном огра-
ничении торговых наценок 
на социально значимые то-
вары, включая овощи из бор-
щевого набора.

В итоге осенью 2022 года 
с уральских полей было со-
брано более 31 тысячи тонн 
овощей открытого грунта, в 
том числе 10 тысяч тонн ка-

пусты, 13,5 тысячи тонн мор-
кови, 7,5 тысячи тонн свеклы. 
Плюс 181 тысяча тонн карто-
феля. Этого количества, как 
отметили в департаменте 
информационной полити-
ки региона, достаточно, что-
бы удовлетворить потребно-
сти свердловчан. Основная 
часть урожая была заложе-
на в современные овощехра-
нилища, которые позволяют 
обеспечить высокое качество 
продукции в течение дли-
тельного срока.

На перспективу  

В нынешнем году руковод-
ство региона еще более уве-

личило объемы господдерж-
ки аграрного сектора: она со-
ставит около 4,9 млрд рублей. 
Продолжится действие об-
новленной в прошлом году 
государственной программы 
«Реализация основных на-
правлений государственной 
политики в сферах агропро-
мышленного комплекса и по-
требительского рынка Сверд-
ловской области до 2025 го-
да». В нее входят четыре под-
программы:

 «Развитие АПК»,
 «Развитие мелиорации 

земель сельскохозяйственно-
го назначения»,

 «Развитие потребитель-
ского рынка»,

 «Обеспечение реали-
зации государственной про-
граммы Свердловской обла-
сти».

За четыре года на их реа-
лизацию направлено более 
20 млн 676 тысяч рублей, из 
них свыше 1 млн 644 тысяч 
рублей – средства федераль-
ного бюджета. Наиболее ем-
кой как по объему ассигнова-
ний, так и по числу заплани-
рованных мероприятий ста-
ла подпрограмма «Развитие 
АПК Свердловской области». 
Доля затрат на нее составляет 
91,5 процента от общего объе-
ма финансирования.

Татьяна БУРОВА

В рамках этого национального проекта в Свердловской 
области с 2019 года реализуются несколько 
региональных программ, направленных на поддержку 
предпринимательской инициативы и развитие 
производства, в том числе и в сельском хозяйстве.

Одна из программ – «Агростартап», предусматривающая 
выделение грантов желающим начать или наращивать 
производство сельхозпродукции. Средства могут получить 
крестьянские фермерские хозяйства, индивидуальные 
предприниматели и сельскохозяйственные потребительские 
кооперативы на приобретение земельных участков 
и техники, строительство и модернизацию объектов 
сельхозпроизводства. В 2022 году на эти цели было выделено 
из областного и федерального бюджетов около 75 млн 
рублей, в 2023 году запланировано около 100 млн рублей.

ВАЖНО

Президент России Владимир Путин во время встречи 
10 января 2023 года в Кремле с руководителем Федеральной 
антимонопольной службы Максимом Шаскольским  обсудил 
в том числе и необходимость регулирования цен на социально 
значимые товары.

«У Федеральной антимонопольной службы много задач, 
одна из них – это контроль за ценами. Сейчас это особенно 
важно», – сказал Владимир Путин.

Глава ФАС назвал сдерживание цен на социально значимые 
товары приоритетом и рассказал о результатах такой работы. 
В числе самых популярных товаров, на которые крупные сети 
согласились поддерживать наценку не выше пяти процентов, 
он назвал и борщевой набор.

Индекс БОРЩА-2023

Статистики высчитывают 
среднюю стоимость, 
но в реальности, как 
убедилась журналист «ОГ», 
пройдясь по магазинам, 
можно найти овощи мытые 
и немытые, расфасованные, 
готовые нарезанные наборы 
для борща. В достатке 
и продукция дешевле 
среднестатистической. 

На покупку небольшого 
вилка капусты, двух крупных 
картофелин, двух средних 
штук свеклы, одной моркови 
и луковицы ушло 19 
рублей. При пересчете по 
среднестатистическим ценам 
набор овощей обошелся бы 
в 23,84 рубля. Поскольку 
домашние предпочитают супы 
с мясом, пришлось купить 
300 граммов фермерской 
свинины по 250 руб. за кг.  
Получилась большая кастрюля 
наваристого борща на 8 порций.

Картофель
28,2838,9%

Свёкла
31,2725,6%

Морковь
36,0721,6%

Капуста
26,0156,3%

В целом по килограмму

¤ 121,63 37,3%

94¤
за 8 порций

Источник: Свердловскоблстат 

( ХОРОШЕЕ ДЕЛО )

Пошло 
«Движение» 
В области открываются первичные 

отделения новой общероссийской 

организации детей и молодежи 

Сгодня в регионе начинают 
работу 77 первичных 
отделений Общероссийского 
общественно-
государственного движения 
детей и молодежи 
«Движение первых»
 на базе образовательных 
организаций. 

Российское движение де-
тей и молодежи образовано 
по распоряжению Президен-
та России Владимира Пути-
на. Свое название – «Движе-
ние первых» – организация по-
лучила по итогам голосования 
на I Съезде Российского движе-
ния детей и молодежи в Мо-
скве, который проходил с 18 по 
20 декабря.

«Создание Российского дви-
жения детей и молодежи – это 
актуальная задача для нашей 
страны, и радостно, что оно ди-
намично развивается в нашем 
регионе. Для детей это возмож-
ность раскрыть себя, опреде-
лить пути собственного разви-
тия, стать успешными и, самое 
главное – получить поддержку 
в реализации своих проектов», 
– говорит замминистра образо-
вания и молодежной полити-
ки Свердловской области Евге-
ний Бирюк. – Особенность этого 
движения в том, что в эту систе-

му включаются и средние про-
фессиональные образователь-
ные организации, и высшие 
учебные заведения, что дает во-
влеченность студентов», – отме-
чает он.

Необходимость в создании 
подобной организации на-
зрела давно, считает Лариса 
Крапивина, руководитель дет-
ско-молодежной обществен-
ной организации «Каравел-
ла», ставшей одним из учреди-
телей «Движения первых». И 
важно, что инициаторами вы-
ступали сами дети.

– В современном варианте 
создания и развития «Движе-
ния первых» большая роль от-
водится самим детям. Поэтому 
мы говорим не только о воспи-
тании как целенаправленном 
процессе, который организо-
ван взрослыми, но и о самовос-
питании детей в коллективе, – 
подчеркивает она.      

Педагогам при выстраива-
нии работы в рамках «Движе-
ния первых» важно помнить, 
что все дети общие, и что они 
будут в одном движении, под-
черкивает Лариса Крапивина. 
Сохраняя уникальность каж-
дой личности, нужно научить 
ребят работать в команде.

Сергей РЫБАКОВ

КОНКУРС

Редакция «Облгазеты» активно включилась в процесс 
популяризации у подрастающего поколения нового движения.  
«ОГ» вошла в число организаторов всероссийского конкурса 
творческих работ «Автограф-2023»  для начинающих 
журналистов. В его рамках издание учредило спецноминацию 
«Движение первых» за лучшие публикации о деятельности 
детских, подростковых и молодежных организаций региона.

Подробнее 
о конкурсе 

ФАКТЫ

Федеральный закон № 122-ФЗ «О государственной регистрации 
прав на недвижимое имущество и сделок с ним» вступил в силу 
31 января 1998 года. Указом Президента РФ Владимира Путина
в 2004 году эти функции возложены на вновь образованную  
Федеральную регистрационную службу (Росрегистрация), в 2008 
году переименованную в Федеральную службу государственной 
регистрации, кадастра и картографии (Росреестр).

По данным, озвученным советником руководителя Федеральной 
службы государственной регистрации, кадастра и картографии 
Галиной Елизаровой, за 25 лет количество записей, вносимых 
в Росреестр, кратно увеличилось. По данным на конец 2022 года, 
оно составляло 234 миллиона. Скорость оказания услуг выросла 
с 0,1 до 12 штук в секунду. Процент действий, производимых 
на основе электронных документов, в среднем по России достиг 
55 процентов. Управление Росреестра по Свердловской области 
также активно ведет цифровизацию услуг и сервисов. Доля 
заявлений о регистрации прав и кадастровом учете в электронном 
виде составляет более 50 процентов, на государственную 
регистрацию ипотеки в электронном виде – 67 процентов. Порядка 
90 процентов заявлений регистрируется менее чем за 24 часа. 


